

# SÍNTESIS INFORMATIVA

30 de mayo de 2024

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



30 de mayo de 2024

## **INFORMACIÓN CONGRESO**

**Boletines:** 

Igualdad: principio fundamental de la justicia y la democracia: 75 Legislatura

### INFORMACIÓN POLÍTICA

## Daniela De Los Santos Lidera las Encuestas y se Perfila para una Victoria Contundente en el Distrito 17: PolicyMetria

La candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos Torres, logró un crecimiento permanente en la preferencia de la ciudadanía y al cierre de la campaña electoral se ha consolidado como la favorita para ganar la elección el próximo domingo 2 de junio. Así lo demuestran las encuestas realizadas por PolicyMetria, que realizaron un seguimiento de los principales contendientes: Daniela De Los Santos, Carlos Quintana y Nalleli Pedraza.

### Por más resultados, llama Andrea Villanueva a votar este domingo

La candidata del PAN y PRD al Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva, agradeció las múltiples muestras de cariño y la confianza ciudadana, por lo cual se dijo lista para conquistar las urnas y seguir dando resultados con trabajo y convicción. De acuerdo con un comunicado de prensa, Villanueva Cano indicó que su principal motivación es la de ser la voz de los vecinos del Distrito 11 en el Poder Legislativo, pues todas sus propuestas son resultado de las diversas reuniones y charlas que sostuvo con los vecinos desde hace mucho tiempo.

#### Confía Fanny Arreola que será la primera mujer que gobernará Apatzingán

La representante de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" conformada por MORENA, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Fanny Arreola Pichardo, logró lo inimaginable, reunir a todos los apatzinguenses bajo un mismo interés en tan solo 45 días de campaña. En comunicado de prensa, la candidata a la presidencia municipal concluyó de manera única esta campaña de cara a las elecciones del próximo 2 de junio, donde confía en que el voto de la ciudadanía la llevará a convertirse en la primera mujer en gobernar Apatzingán.

#### Mujeres transformarán Queréndaro, con Belinda Hurtado y Diana Caballero

Con el respaldo de miles de habitantes de las tenencias, comunidades y de la cabecera municipal de Queréndaro, las candidatas y candidatos de la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán, cerraron campaña en este municipio, donde dejaron en claro que la transformación de esta región será un hecho. Acompañados de cientos de pobladores, la candidata a la Diputación Local del Distrito 12 de Hidalgo, Belinda Hurtado Marín, junto con la aspirante a la alcaldía Diana Caballero y el candidato a la Diputación Federal por el Distrito 06, José Luis Téllez Marín, recorrieron las principales calles de la cabecera municipal, para posteriormente dirigir un mensaje para que este 2 de junio voten por los candidatos de los partidos de la alianza PT-MORENA-Verde.



30 de mayo de 2024

## Convoca Ernesto Núñez a voto lineal el próximo domingo

Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, reiteró el llamado al voto lineal este próximo 2 de junio, ante miles de ciudadanos que acudieron al cierre de campaña de la coalición Sigamos Haciendo Historia en la colonia Solidaridad. Señala un comunicado de prensa que, pidió al electorado reflexionar su voto a partir de qué es lo que quieren para los próximos años, si continuar con un gobierno local que solo se preocupa por algunas zonas del municipio y tener un perfil con vocación de servicio, como el abanderado de la coalición al gobierno de Morelia, Carlos Torres Piña.

## Chucándiro se desborda en apoyo a Julieta Gallardo y Mario Herrera en su cierre de campaña

En un ambiente de júbilo y gran fiesta, Julieta Gallardo Mora, candidata a la diputación local por el Distrito 02 de Puruándiro, acompañó a Mario Herrera, candidato a la presidencia municipal de Chucándiro por la coalición PRD, PRI y PAN, a su cierre de campaña, evento que reunió a cientos de familias del municipio, quienes salieron a demostrar su apoyo incondicional. Durante el evento que se llevó a cabo en la plaza principal, las familias de Chucándiro, en un gesto de respaldo y esperanza, abarrotaron el lugar, ondeando banderas y coreando consignas a favor de ambos candidatos, reconociéndoles su compromiso con las causas sociales y su lucha incansable por la justicia.

## Se hizo proselitismo sin libertad; operó crimen desde precampaña: PRI

En el último día de campañas rumbo a las elecciones del 2 de junio, el presidente estatal del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, expresó su preocupación por la falta de libertades y condiciones de seguridad que, a su decir, impidieron el desarrollo de campañas libres en el estado. En entrevista con Quadratín, Memo Valencia denunció que hubo candidatos a quienes no se les permitió hacer campaña e incluso se les prohibió ganar, ante lo cual se observó la ausencia de autoridades en municipios como Turicato, Aguililla, Villa Morelos, Aquila y Tacámbaro, entre otros, donde, bajo amenaza, no se permitieron campañas libres.

## PT defenderá voto de la 4T con estructura electoral

El Partido del Trabajo está preparado con la estructura electoral para defender la elección este 2 de junio, así lo dijo el Comisionado Político Nacional del Partido del Trabajo (PT) en Michoacán, Reginaldo Sandoval Flores. Lo anterior, luego de que se estén llevando a cabo todos los trabajos de inscripción de Representantes de Casilla y Representantes Generales, a quienes se les ha estado dando capacitaciones en los términos de la ley electoral, y defiendan la votación emitida en favor del PT y por consiguiente, de la 4T.

## El objetivo es ganar por más de 10 puntos: Carlos Torres Piña

A unas horas de que concluyan las actividades proselitistas, el candidato al Ayuntamiento de Morelia por Morena, Carlos Torres Piña, sostuvo que la meta que tienen es que el próximo 2 de junio puedan ganar la elección por más de 10 puntos de diferencia del candidato del PAN-PRD. En conferencia de prensa, el aspirante a la alcaldía de Morelia consideró que en sus cuatro cierres de campañas distritales acudieron más de 30 mil personas.

'Los de enfrente' reparten cheques de 6 mil pesos para comprar el voto: Torres Piña



30 de mayo de 2024

El candidato a la presidencia municipal de Morelia por la Coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), Carlos Torres Piña, denunció que sus opositores están recurriendo a presuntas prácticas ilegales para influir en el voto. Según Torres Piña, se están distribuyendo cheques de seis mil pesos por apoyos sociales a través de las oficinas del actual ayuntamiento, una maniobra que ha calificado como una compra de votos.

#### Casilla blanca, la alternativa: Ana Lilia Guillén

La aspirante a la alcaldía moreliana, Ana Lilia Guillén Quiroz, aseguró que a pesar de las trabas que le han puesto tanto Morena como el Instituto Electoral de Michoacán, este 2 de junio defenderá con uñas y dientes la voluntad ciudadana, ya que no es su primera batalla. En entrevista afirmó que la casilla blanca en la boleta electoral es una alternativa para alzar la voz del pueblo, a pensar que la legislación en la materia se encuentra coja. Por un lado, la Constitución marca que los nombres expuestos en ella deben ser contabilizados y publicitados, y por el otro, en las leyes locales existe rechazo a ello.

### Distrito 17 de Morelia huele a triunfo para Morena: Nalleli Pedraza

"Legislaré por una sociedad más equitativa, más productiva y con felicidad", aseguró Nalleli Pedraza Huerta, candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia por MORENA. Señala un comunicado de prensa que, al cierre de 45 días de campaña, Pedraza Huerta manifestó su agradecimiento a los morelianos por su apoyo, muestras de cariño y por sumarse a este proyecto que busca la transformación de la capital michoacana y de todas las familias del estado.

## Reportan disparos en cierre de campaña de Morena a la alcaldía de Cotija

Balazos al aire cerca del templete marcaron el cierre de campaña de la candidata a la Presidencia Municipal de Cotija, Estrella Mendoza Méndez, que abandera la coalición Morena-PT-Partido Verde. Sobre los hechos, la Policía Municipal de Cotija indicó a Quadratín que durante el evento de cierre de campaña, que se llevaba a cabo en la plaza municipal, a unas cuadras sujetos que portaban armas largas dispararon al aire, lo que generó pánico y zozobra entre la multitud.

#### Llama Alfonso a votar todo PAN o todo PRD

A un día de culminar la campaña electoral, Alfonso Martínez Alcázar invita a las y los morelianos a votar todo PAN o todo PRD el próximo 2 de junio, y así multiplicar el desarrollo de la capital. De acuerdo con un comunicado de prensa, explicó que en los días previos a la elección, es necesario ubicar la casilla correspondiente en la página del Instituto Nacional Electoral. Una vez identificada, es importante acudir temprano a las urnas para evitar cualquier contratiempo personal durante el transcurso del día.

### Unen intenciones para impulsar rescate ambiental en Tancítaro

Convocados por el Movimiento por la Defensa del Bosque y Cuencas de Agua de de Tancítaro, quienes aspiran a gobernar este municipio signaron un documento que contiene los acuerdos medioambientales para beneficio de la comunidad. Quienes firmaron fueron María Guadalupe Mora, de Movimiento Ciudadano (MC); Noemi Torres de Morena, PT, PVEM; Victoria Zambrano del Partido Revolución Democrática (PRD); Carlos Navarro de candidatura común PAN y PRI; y Manuel Ruelas del Partido Encuentro Solidario (PES).

Sin incidentes, avanza entrega de paquetes electorales: INE Michoacán

El Instituto Nacional Electoral (INE) reportó un avance de casi 70 por ciento en la entrega



## 30 de mayo de 2024

de los casi 13 mil paquetes electorales -para la elección federal-, y cerca de 35 por ciento en el caso de la elección local, todo esto sin ningún incidente. El presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, informó a Quadratín que hasta este martes se tenía que 79.01 por ciento de los paquetes habían salido de las bodegas, y había un avance de 63.31 por ciento en la entrega a presidentes de las mesas directivas de casilla.

## Se alistan casillas electorales en más de 2 mil escuelas de Michoacán

Rumbo al proceso electoral del domingo 2 de junio, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) informa que poco más de 2 mil planteles educativos en la entidad serán espacios clave para el ejercicio de la democracia, ya que albergarán 4 mil 356 casillas. Se trabaja de forma coordinada con las secretarías de Gobierno (Segob) y de Seguridad Pública (SSP) y con los institutos Electoral de Michoacán (IEM) y Nacional Electoral (INE), con el objetivo de que sea una jornada tranquila.

## Habrá ley seca en Uruapan por elecciones el domingo

A efecto de preservar el orden durante la jornada electoral, a partir de las 18:00 horas del sábado 1º de junio y hasta las 24:00 horas del domingo 2 de junio, se suspenderá la venta, expedición y consumo de bebidas alcohólicas en todos los establecimientos que operen con este giro dentro del municipio de Uruapan. De acuerdo con un comunicado de prensa, esta medida es emitida con el objetivo de preservar la paz y lograr que no se quebrante el ambiente de armonía, por el consumo de bebidas embriagantes durante la contienda electoral.

### Afirma Carlos Quintana que aventaja por 10 puntos a Morena

A unos días de las votaciones, aseguró el candidato a diputado local por el PAN-PRD, Carlos Quintana, que aventaja a la candidata de Morena en 10 puntos porcentuales en las encuestas. En encuentro con medios de comunicación, Carlos Quintana explicó que no sólo ha logrado rebasar a la candidata Nalleli Pedraza, también a la misma marca de Morena.

## Con René Valencia Morelia será Metropolitana y de clase mundial

Con René Valencia, Morelia tendrá un verdadero desarrollo metropolitano con obras de infraestructura hídrica, vial y de seguridad en conjunto con los municipios de Charo, Tarímbaro y Álvaro Obregón, que permitan brindar un mejor servicio para los habitantes de estas demarcaciones. Señala un comunicado de prensa que, por ello, en un evento donde se contó con la presencia de Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, presidente nacional del PRI, como testigo de honor, así como el dirigente estatal, Memo Valencia, el candidato priista a la Alcaldía moreliana firmó el Acuerdo para del Desarrollo Metropolitano de Morelia, Tarímbaro, Charo y Álvaro Obregón, con los también aspirantes a la presidencia municipal, Bladimir González Gutiérrez, Armando Páez Pille y Adán Sánchez López, respectivamente.

### Pueblos de Tierra Caliente, firmes con Morón y la 4T

Los pueblos de Tierra Caliente están firmes con Raúl Morón Orozco y con el proyecto del Segundo Piso de la Transformación, así lo manifestaron en un multitudinario evento en el municipio de La Huacana. De acuerdo con un comunicado de prensa, el candidato al Senado de la República por Michoacán de Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México, atendió la invitación al cierre de campaña por la alcaldía de dicho municipio, Yaritza Rojas, en dónde estuvieron también presentes Leonel Godoy Rangel,



30 de mayo de 2024

contendiente por la diputación federal del Distrito de Lázaro Cárdenas, así como J. Reyes Galindo, aspirante a la diputación del Distrito Local 22.

## Cerramos una campaña legítima, honesta y sin derroches: Carolina Rangel

Con más de 450 actividades realizadas y un agradecimiento a los liderazgos partidistas que acompañaron su campaña, la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la diputación federal por el Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, dió su último informe de campaña, dónde resaltó el trabajo austero, sin acarreos y cercano a la ciudadanía que se logró. Durante su última conferencia de prensa en conjunto con el candidato a senador de la coalición, Raúl Morón Orozco, la morenista agradeció a las dirigencias de Morena y de los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, a quienes reconoció la labor en la construcción de un proyecto de unidad que será ganador en Michoacán nuevamente.

## PAN detecta en Michoacán 13 municipios focos rojo

Son 13 los municipios que el Partido Acción Nacional (PAN) considera como focos rojo, identificados con "graves riesgos". De acuerdo con María del Refugio Cabrera, presidenta estatal del partido albiazul, se trata de los municipios de Parácuaro, Susupuato, Múgica, Apatzingán, Tuzantla, Buenavista, Coalcomán, Tepalcatepec, Aguililla, Tiquicheo, Ario de Rosales, La Huacana y Turicato. La presidenta del partido afirmó que en Turicato y Parácuaro las candidatas no han podido hacer campaña.

Llama Carolina Rangel a investigar gasto millonario del gobierno de Alfonso Martínez La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la diputación federal por el Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, llamó a las autoridades competentes a investigar la alarmante falta de transparencia y el posible desvío de recursos del presidente municipal y actual candidato para repetir ese cargo, Alfonso Martínez Alcázar. Lo anterior ante la información periodística reciente donde se exhibe que, durante su gestión, Martínez Alcázar ha gastado más de 350 millones de pesos en "asesorías", un monto exorbitante que supera el presupuesto de varias dependencias municipales.

#### Más de 800 policías municipales vigilarán la ciudad durante el proceso electoral

Más de 800 policías municipales estarán vigilando la capital michoacana durante el proceso electoral este próximo 2 de junio a fin de que no se registren conflictos, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que los elementos de la corporación estarán realizando recorridos en toda la ciudad para evitar que se tenga una problemática de confrontación entre los simpatizantes de los partidos políticos. Aunque adelantó que en Morelia, se tienen condiciones de seguridad para que se pueda llevar a cabo la elección sin ningún tipo de conflicto, por lo que reiteró que por parte del municipio, se brindarán todas las condiciones de seguridad.

## Nacho Campos aseguró que Morena va a ganar y vendrá lo mejor para Uruapan

En su último día de campaña, Nacho Campos se reunió con habitantes de la tenencia de Jucutacato, ante quienes dijo que en 45 días ha corroborado el respaldo de la gente y el reconocimiento al trabajo realizado en 2 años y 7 meses de gobierno. El candidato de Morena, PT y Partido Verde dijo que falta mucho por hacer y por eso es necesario refrendar en las urnas "5 de 5 por Morena".

El IMSS en Morelia, otro fallo más del Sistema de Salud Federal: Carlos Quintana



30 de mayo de 2024

El supuesto traslado de las oficinas centrales del IMSS hacia Morelia es otro fracaso más del Sistema de Salud Federal, sentenció el candidato del PAN a Diputado Local por el Distrito 17 Morelia, Carlos Quintana Martínez. «No hay medicamentos, ni en el Seguro Social ni en el ISSSTE, la gente cada vez más está en el olvido en el sector de salud... el Imss en Morelia es un tema federal, pero lo real es que echaron de promesas, del ahí viene y nunca llego», dijo.

## Giulianna Bugarini asegura que triunfo de Morena en Morelia es inevitable, será voto masivo

A pesar de los esfuerzos de la oposición por comprar consciencias y voluntades, el pueblo ya despertó y va respaldar a Claudia Sheinbaum y a todo el equipo de diputados federales, diputados locales, senadores y presidente municipal en Morelia, pues "el voto masivo será inevitable". Así lo mencionó Giulianna Bugarini, candidata a diputada local del distrito 11 por la coalición "Juntos Hacemos Historia", al explicar que Morena tiene el 60 por ciento de la intención de voto, en favor de la Dra. Claudia Sheinbaum y la votación 5 de 5 por el movimiento de regeneración nacional.

Se suma dirigente de Movimiento Ciudadano en Morelia al proyecto de Torres Piña Andrea Ávila, dirigente municipal de Movimiento Ciudadano en Morelia, se sumó este miércoles al proyecto de Carlos Torres Piña, candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de la capital michoacana. En conferencia de prensa presidida por Torres Piña, la dirigente municipal detalló que no se veían representados por MC en Morelia, lo que los llevó a decidir apoyar a Carlos Torres Piña, al considerar que se trata de un candidato ciudadano que atenderá las necesidades de los habitantes del municipio.

## Será un honor acompañar a Claudia Sheinbaum en la transformación de México: Raúl Morón

"Será un honor acompañar a Claudia Sheinbaum Pardo en la construcción del Segundo Piso de la Transformación", expresó Raúl Morón Orozco, quien acompañó con profundo orgullo y emoción a la próxima presidenta de México a su cierre de campaña desde la capital del país. Raúl Morón, recibió la invitación para acompañar a Sheinbaum Pardo en su último encuentro con el pueblo de México ante las elecciones del domingo 02 de junio, en dónde se concretará el hecho histórico de ser la primera presidenta en la historia de la nación.

## Ratifica Alfonso Martínez compromiso con la equidad y la no violencia contra mujeres y niñas

Las políticas transversales en favor de las mujeres y niñas, seguirán siendo una prioridad para el siguiente gobierno de Alfonso Martínez Alcázar, donde se multiplicarán las acciones para prevenir, atender y erradicar la violencia contra las mujeres y para generar una sociedad más equitativa. Así lo ratificó el candidato del PAN y PRD para la Presidencia Municipal de Morelia en su último día de campaña durante la firma del compromiso para atender la agenda nacional denominada "El México que queremos las mujeres", que promueve la Colectiva feminista nacional "Todas México".

De acuerdo a El Universal, Alfonso Martínez es investigado por la UIF; pagó 348 mdp en asesorías



## 30 de mayo de 2024

Según una investigación publicada por el diario El Universal, Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la reelección en el Ayuntamiento de Morelia, destinó más de 348 millones de pesos a través de empresas factureras entre 2022 y 2024. Los pagos se hicieron a través de empresas como Portare Servicios y Soluciones y Grupo Pro Gler, de las cuatro empresas a las que documentó se contrataron, mismas que no tienen descripción en servicios de asesoría gubernamental, refiere la investigación.

## Vamos a ganar porque Fuerza y Corazón por México es la propuesta que reconstruirá al país: Beto Lucatero

Nuestro fuerte ejército electoral defenderá la elección del 2 de junio y estamos convencidos que ganaremos porque hoy, Fuerza y Corazón por México es la propuesta que busca reconstruir a nuestro país, afirmó Beto Lucatero candidato a senador de Michoacán de esta alianza. En rueda de prensa acompañado de María del Refugio Cabrera Hermosillo Presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN y de Aldo Navarro Alvarado, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, Beto Lucatero presentó un resumen de lo que fueron 90 días de intensa campaña rumbo al Senado donde recorrió los 24 Distritos Locales y los 11 Distritos Federales, de Michoacán.

## "Voy por una alianza imparable con la Sociedad Civil", remarca Jimena Durruthy, candidata de MC por el distrito 11

Al cierre del periodo de campañas, la candidata de Movimiento Ciudadano a la diputación local por el distrito 11, Jimena Berthely Durruty, remarcó que lo que impulsará es una alianza imparable con la sociedad civil. En este contexto remarcó los cinco puntos que comprende la Agenda Legislativa que defenderá desde el Congreso del Estado, si resulta electa en las urnas este domingo.

## En Paracho como en México, el corazón es la fuerza que dará rumbo a nuestro país: Araceli Saucedo

En Paracho como en México, el corazón es la fuerza que dará rumbo a nuestro país, en donde el desarrollo será una realidad y no una promesa, en donde el miedo dejará existir, en donde podremos mirarnos las y los mexicanos de frente, sin encono, sin polarización y sin odio, por eso no hay duda, el domingo ¡vamos a ganar!, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México.

## Candidatos de Morena solicitaron protección porque adversarios generan "una narrativa de inseguridad": Juan Pablo Celis

Luego que el Fiscal Especializado en Delitos Electorales, Víctor Serrato Lozano señaló que el mayor número de candidatos que solicitaron seguridad son los de Morena, PT y Verde Ecologista, el dirigente del Partido Guinda, Juan Pablo Celis Silva reiteró que existen las condiciones de seguridad para el desarrollo de los comicios y que si los aspirantes piden resguardo policial es porque los adversarios generan la "narrativa de que hay inseguridad". En conferencia de prensa, consideró que sus opositores en la contienda están "desesperados" y generan esta "presión de amenazas", pero como dirigencia no escatimarán el que los candidatos pidan la seguridad sí así lo requieren.

#### Condena Reginaldo Sandoval actos de intimidación en Cotija

El Comisionado Político Nacional del PT en Michoacán, Reginaldo Sandoval Flores, condenó el acto de intimidación realizado en Cotija, con la clara intención de entorpecer el



## 30 de mayo de 2024

cierre de campaña de la candidata Estrella Mendoza. "Tenemos conocimiento de que unos sujetos hicieron disparos al aire para provocar el pánico entre los asistentes al cierre de campaña, sabemos que no fue un ataque directo hacia la candidata; pero no podemos ser ingenuos, fue un acto de intimidación para descomponer el cierre de campaña de nuestra candidata, que sabemos que va a ganar este 2 de junio".

## Adversarios "recurren a lo que sea": Morena tras disparos en evento de candidata en Cotija

El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva descartó un ataque directo contra la candidata a la alcaldía de Cotija por Morena, PT y Partido Verde Ecologista (PVEM), Estrella Mendoza Méndez, luego de que hombres armados realizaron disparos al aire durante el acto con el que la política cerró campaña este martes 28 de mayo por la noche. Entrevistado al respecto señaló que habló directamente con la abanderada partidista, quien le reportó que las detonaciones se dieron al final del evento proselitista, lo que consideró un intento de provocar temor por parte de los adversarios que "se ven derrotados".

### Pide Toño García salir a votar para enderezar el rumbo del país

El 2 de junio es la oportunidad de todos y todas para enderezar el rumbo y reconstruir el país, aseguró el candidato del PAN y PRD a diputado local, Toño García ante cientos de hombres y mujeres que firmes y estoicos acudieron al cierre de campaña. En un comunicado de prensa destaca que "ni la lluvia, ni el viento detienen este movimiento; gracias distrito 16, ya ganamos ésta campaña y el próximo domingo ganaremos la elección", exclamó Toño García.

#### Celebra PES ante simpatizantes su triunfo electoral

Los candidatos del Partido Encuentro Solidario (PES) en Morelia celebraron con entusiasmo y energía el cierre de su campaña electoral en un evento que reunió a todos sus simpatizantes y seguidores. En comunicado de prensa, la culminación del periodo de campaña fue marcada por una extraordinaria respuesta de los morelianos, que acompañaron a cada uno de los candidatos del partido morado en la Unidad Deportiva Cuauhtémoc, pese a la lluvia que se presentó en la capital michoacana.

#### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

#### Definido el esquema de seguridad para jornada electoral en Michoacán: SSP

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), presentó ante representantes electorales el esquema de seguridad a implementarse en Michoacán durante los comicios del domingo 2 de junio, con la participación de 12 mil elementos de los tres órdenes de gobierno, para garantizar unas elecciones seguras. El Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), antes C5i, será sede de un puesto de mando, donde a través de 5 mil cámaras de videovigilancia y 11 subcentros, los operadores alertarán a las autoridades en tiempo real, en caso de alguna incidencia en las inmediaciones de las casillas durante la jornada electoral.

#### Ramírez Bedolla solicita a los Ayuntamientos implementar ley seca por elecciones

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla pidió a los Ayuntamientos del estado hacer uso de sus atribuciones y respetar la normatividad con la implementación de la ley seca para la jornada electoral del próximo 2 de junio. Lo anterior, al recordar que, de acuerdo a la Ley



## 30 de mayo de 2024

General de Instituciones y Procedimientos Electorales, es facultad de los municipios establecer medidas para limitar el servicio y venta de bebidas alcohólicas el día de la elección y fecha precedente.

## INFORMACIÓN DE MORELIA

### Morelia tendrá ley seca en jornada electoral

Establecimientos con venta, así como venta y consumo, de bebidas embriagantes habrán de suspender esta actividad durante el fin de semana, con motivo de las elecciones. Así lo señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, en entrevista colectiva efectuada este miércoles, en el Palacio Municipal. Detalló que desde las 17:00 horas del sábado 1 de junio y hasta los primeros minutos del lunes 3 del mismo mes, restaurantes, cafés bares, bares, antros, centros nocturnos, peñas y más en Morelia, pero también tiendas de abarrotes con venta de alcohol, misceláneas, farmacias de cadena, tiendas de conveniencia y depósitos.

### Aprueban regularización de dos fraccionamientos más en Morelia

Este miércoles en sesión de Cabildo se autorizó la regularización de los fraccionamientos morelianos Potrero de la Presa y Loma Bonita del Sur. De acuerdo a la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, Joanna Margarita Moreno Manzo, se trata de dos fraccionamientos en donde existen 300 lotes. Primero el cuerpo edilicio aprobó el dictamen relativo a la autorización definitiva de la regularización del asentamiento urbano como fraccionamiento habitacional tipo interés social de urbanización progresiva.

## Ayuntamiento de Morelia retirará basura electoral a partir del 3 de junio

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, aseguró que no esperarán a que partidos y candidatos levanten su publicidad, dado a que tienen siete días para hacerlo, sino que actuarán de manera inmediata en el retiro de la misma. La experiencia que se tiene los partidos no lo hacen así, que la autoridad va a limpiar la ciudad, a partir del primer día que concluya la actividad electoral, del lunes 3 de junio"

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

#### Histórico, Consejo Universitario aprueba nuevo Estatuto de la UMSNH

De manera histórica y tras más de 60 años, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene un nuevo Estatuto Universitario, luego de que las y los integrantes del Consejo Universitario lo aprobaran por mayoría. En sesión presidida por la rectora Yarabí Ávila González, con una nutrida participación de las y los integrantes del máximo órgano de gobierno de la institución, se analizó detalladamente el proyecto presentado por las Comisiones Especiales de Reforma Académica, Administrativa y Jurídica y que contó con la aportación de la comunidad nicolaita.

#### Padres de familia piden a SEE atender deficiencias en Cecadej Charo

La operatividad del Centro de Capacitación y Desarrollo para la Juventud (Cecadej) estaría en riesgo debido a la falta de atención a la problemática que persiste respecto a las malas



## 30 de mavo de 2024

condiciones del albergue escolar y las problemáticas con el terreno que, acusan, se les pretende quitar. Es por ello que padres de familia una vez más pidieron al Gobierno del estado que los escuche y pueda revisar el asunto, ya que desde 2019 se encuentran en litigio para tratar de recuperar el espacio, al referir que cientos de alumnos se quedarían sin un lugar para estudiar.

## INFORMACIÓN DE SALUD

## Alerta en Michoacán por presencia de Dengue

La secretaría de Salud en el Estado de Michoacán registra 856 casos de dengue por lo cual urge que se tomen las medidas necesarias para evitar la propagación del mosquito aedes Aegypty. Por ello, integrantes del Comité Municipal de Salud, en el que participa personal de la Jurisdicción Sanitaria 05, principalmente del área de vectores, solicitaron el apoyo y respaldo del ayuntamiento de Uruapan para que personal del mismo se sume a las brigadas de nebulización ya que en la Jurisdicción Sanitaria solamente se cuenta con dos brigadas conformada por tres personas cada una, y atienden 14 municipios.

## Michoacán: protestas del sector Salud no afectan a población ni pacientes

Las actividades de protesta emprendidas por trabajadores sindicalizados del sector Salud en la entidad no resultan en afectaciones para la población y los pacientes, afirmó Raúl León, dirigente del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Salud en Michoacán (Setsam). En conferencia de prensa ofrecida este miércoles, Raúl León señaló que actualmente se mantiene la toma de las áreas administrativas de 23 hospitales en Morelia y otros municipios, las ocho jurisdicciones sanitarias y cuatro unidades administrativas.

Trabajadores de salud tomarían éreas administrativas de centros de primer nivel Integrantes de los seis sindicatos del sector salud que reclaman acceso al escalafón laboral, entre otros, podrían radicalizar sus acciones de protesta, con la toma de áreas administrativas de los centros de salud en el estado. En conferencia de prensa brindada este miércoles, el dirigente del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Salud en Michoacán, Raúl León, señaló que no han logrado una respuesta favorable a sus requerimientos, de parte de las autoridades del sector salud.

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

## Michoacán: Guardia Nacional abate a dos pistoleros durante enfrentamiento en Chilchota

En una brecha de la periferia del municipio de Chilchota, se registró un enfrentamiento armado entre delincuentes y personal de la Guardia Nacional, en el que fueron abatidos dos presuntos gatilleros y asegurado armamento, equipo táctico y dos camionetas. Al respecto se supo que este miércoles los uniformados realizaban patrullajes en el camino que comunica a la población de La Mesa, cuando en un determinado momento observaron a varios sujetos armados, quienes abrieron fuego en su contra, por lo que repelieron las balas enemigas.

#### Baja Michoacán a séptima posición de homicidio doloso en México

Según TResearch, Michoacán bajó a la séptima posición de entidades que lograron



## 30 de mayo de 2024

disminuir su índice de homicidios dolosos durante el primer cuatrimestre del año. En su informe, TResearch detalló que la entidad registra 702 homicidios dolosos al cierre de mayo. Michoacán fue superado por Morelos y Jalisco, que ocuparon la posición sexta y quinta, con 711 y 720 hechos violentos, respectivamente.

## Altozano, en el top de colonias con más homicidios dolosos en Morelia

Información recabada por la Fiscalía General del Estado (FGE), en las carpetas de investigación revela que el exclusivo fraccionamiento de Altozano se encuentra en el top de las colonias de mayor incidencia de homicidios dolosos. En el transcurso del periodo enero – abril, de acuerdo a las cifras oficiales, se han abierto 77 carpetas de investigación por este delito, de los cuales 25 acontecieron en 11 colonias de la ciudad, siendo Atapaneo y la Cayetano Andrade las de mayor incidencia, con cuatro y tres casos respectivamente.

## Otro ejecutado en Zamora; van 14 muertos en mayo

Un hombre fue asesinado a balazos en las calles del Infonavit Arboledas Segunda Sección, cuando caminaba sobre la calle La Pera, donde fue sorprendido por delincuentes armados que le dispararon a corta distancia y enseguida se dieron a fuga. Policías Municipales, así como oficiales de la Guardia Civil y Guardia Nacional, se movilizaron al lugar y en las escaleras del inmueble marcado con el número 3-A, encontraron a un masculino herido, por lo que solicitaron el apoyo de los cuerpos de auxilio.

## Delincuentes dejan otro cadáver en puente de San Antonio La Labor; suman 7 durante mayo

La noche de este martes, delincuentes abandonaron otro cadáver con huellas de violencia debajo del puente de San Antonio La Labor, en el mismo sitio donde otros 6 cuerpos han sido dejados durante el presente mes de mayo. El reciente hallazgo fue realizado minutos antes de las 21:00 horas, por algunas personas que pasaron por el citado lugar y lo reportaron, en las inmediaciones de la carretera Apatzingán — Cuatro Caminos Oficiales de la Policía Municipal acudieron para confirmar la denuncia ciudadana.

## Detienen a 3 personas y aseguran drogas en una casa de la colonia Mártires de la Plaza, en Morelia

Derivado de una acción operativa implementada para dar cumplimiento a una orden de cateo en un domicilio de la colonia Mártires de la Plaza, en esta ciudad, personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) aseguró narcótico y detuvo a tres personas, presuntas responsables de delitos contra la salud. La acción se originó a partir de una denuncia ciudadana que señalaba posibles actividades delictivas en un domicilio situado en la calle Francisco Godínez, en la citada colonia.